



H.T.E.V. "Seeröserl" Ammerland-Münsing e.V. gegründet 1957



Der H.T.E.V. "Seeröserl" Ammerland-Münsing e.V. widmet sich der Erhaltung und Pflege von Tracht und Brauchtum. Mit seinen Veranstaltungen und Aktivitäten möchten er die Heimatverbundenheit und Tradition der Gemeinde lebendig halten. Offen für Neues und Bewährtes erhalten, gilt für uns.

• Unsere Aktivitäten

Wir gehören zum Gemeindeleben und richten **Veranstaltungen für die ganze Familie** wie z.B. das Christophorusfest, den Seniorennachmittag und den Adventhoagart aus.

Gerne bieten wir für Kindergarten- und Schulkinder Tanzkurse an. Für die Vorbereitung der Maitänze unterstützen wir unsere Dorfjugend und auch Erwachsene beim Auffrischen und Erlernen der gängigen Volkstänze wie Walzer und Polka.

An kirchlichen Festen sowie Feierlichkeiten der Ortsvereine sind wir aktiv beteiligt. Viele unserer Traditionsveranstaltungen, wie das Waldfest, sind aus dem Münsinger „Festkalender“ nicht mehr wegzudenken.



- **Jugendarbeit**

Seit 1972 wird die **Jugendarbeit** im Verein aktiv aufgebaut. Trotz des breiten Freizeitangebots und einer großen Vereinsvielfalt haben die Münsinger Trachtler, dank des Einsatzes der engagierten Jugendleiter, eine lebendige und aktive Jugend. Motivierte Deandln und Buam zwischen fünf und sechzehn Jahren sind regelmäßig bei Proben und Veranstaltungen auch orts- und vereinsübergreifend dabei. Doch zu unserer Brauchtumpflege gehören nicht nur Plattln und Drahn, sondern auch das Singen, Musizieren und Theater spielen. Die erlernten Tänze und Plattler geben unsere Nachwuchstrachtler dann auch



bei zahlreichen Auftritten, z. B. vereinseigenen Feiern, Veranstaltungen anderer Vereine, Kindergartenfeiern etc., zum Besten. Solche Auftritte vor Publikum stärken das Selbstbewusstsein der Kinder und Jugendlichen von Beginn an.

Über das Jahr werden die fleißigen kleinen Trachtler aber auch immer wieder mit tollen Ausflügen belohnt, die sich die Jugendleiter für sie einfallen lassen. So zum Beispiel ein jährlicher Jugendausflug, etwa zum Klettern, Zelten oder ins Walderlebniszentrum.

Zum Trachtenjahr gehören Trachtenfeste und das Loisachtaler Gaufest, bei denen der komplette Verein gemeinschaftlich teilnimmt.



- **Vereinswappen**



Das Vereinswappen des Trachtenvereins ist das direkt am Starnberger See liegende Schloss Ammerland mit seinen beiden Zwiebeltürmen.

Obwohl das aus dem 16. Jahrhundert stammende Gebäude nur zeitweise im Besitz der Adelsfamilie von Pocci war, ist es für viele Einheimische bis heute untrennbar mit deren Namen verbunden.

Zu einem der letzten Nachfahren des Adelsgeschlechts pflegten die Münsinger Trachtler eine besondere Beziehung.

Der 1985 verstorbene Konrad Albert Friedrich Franz Graf von Pocci war ein Gönner und für zwei Jahre zweiter Vorstand des Vereins.



- **Trachten**



Unser Miesbacher Trachtengewand

- **Mitgliedschaft**

- Schau doch unverbindlich bei uns vorbei, auch wenn Du noch unentschlossen bist, ob Du Mitglied werden möchtest. Hast Du Dich entschieden, bist Du dabei.

- **Tanzproben**

- Trachtenkinder im Pfarrheim, Holzhausener Straße 4

Wuzerl von 2 bis 5 Jahre
Montags 16 Uhr 30

Kinderprobe ab 5 Jahre
Montags 17 bis 18 Uhr